



Le programme européen « Blonde d'Aquitaine », renouvelé en 2023, stimule la filière

Troisième race de bovins viande en France, la Blonde d'Aquitaine dispose de nombreux atouts pour maintenir la sécurité alimentaire européenne tout en répondant aux exigences sociétales, comme en atteste le programme européen « Blonde d'Aquitaine : *European beef excellence* ».

Paris, le 28 février 2023 - « La Blonde d'Aquitaine est la seule race bovine française à bénéficier d'un programme européen de promotion de la race et de la viande grâce auquel elle est mieux reconnue par les consommateurs et les professionnels de la filière » se félicite Pierre Burgan, Président de France Blonde d'Aquitaine Sélection (FBAS). Dans un contexte difficile pour toutes les viandes bovines - marqué par une baisse de la consommation qui impacte les élevages - FBAS conduit, avec les éleveurs italiens d'Asprocarne, un ambitieux programme de promotion cofinancé par l'Union européenne pour faire connaître les atouts de la race Blonde d'Aquitaine. Ce programme triennal vient d'être reconduit d'avril 2023 à mars 2026.

Les élevages de Blonde d'Aquitaine, en France comme en Italie, répondent à de nombreuses exigences de durabilité environnementale et sociale, de sécurité alimentaire et de bien-être animal. Cette filière valorise les espaces et les territoires au sein de systèmes de production à taille humaine. Les Blondes d'Aquitaine représentent le premier cheptel en estive et ce n'est pas un hasard. Elles supportent aussi bien les climats froids que les climats chauds, un atout face au changement climatique.

Les caractéristiques bouchères (très bons rendements de carcasse et de viande nette), d'élevage (fertilité, facilité de vêlage, croissance rapide) et gustatives (finesse de la fibre, grain de viande incomparable, tendreté naturelle), améliorées en permanence par la sélection génétique, valorisent cette race rustique. La Blonde d'Aquitaine est un symbole de qualité et de traditions, certifiées par *Sistema di Qualità Nazionale in Zootecnica* (SQNZ) en Italie et plusieurs Labels Rouges en France (Bœuf Blond d'Aquitaine, Bœuf Excellence, Bœuf de nos Prés, Bœuf de Chalosse).

Toutefois, la notoriété de la race Blonde d'Aquitaine reste faible en dehors du Sud-Ouest, sa région d'origine, et du Piémont en Italie, avec lequel une longue tradition de partenariat technique, entre éleveurs français et engraisseurs Italiens est établie. « Le programme *European beef excellence* vise aussi à accroître la compétitivité de la filière et le maintien de la production et des éleveurs » souligne Pierre Burgan.

Contact presse - Agence Ressources De la Nature

Fadela Benabadji - 01 85 09 83 70 - 06 11 34 22 39 - fbenabadji@agence-rdn.com



À propos : France Blonde d'Aquitaine Sélection est l'Organisme de Sélection (OS) qui définit les caractéristiques de la race Blonde d'Aquitaine et certifie l'appartenance des animaux à cette race. Située à Agen (47), cette association a aussi pour but la sélection génétique de la race Blonde d'Aquitaine afin d'améliorer ses qualités originelles, sa morphologie et le rendement des animaux. Elle s'occupe de la tenue du Livre Généalogique et anime des d'activités promotionnelles. France Blonde d'Aquitaine Sélection fédère 4 000 cheptels, dont 900 adhèrent au Livre Généalogique pour 36 500 animaux inscrits. <https://www.blonde-aquitaine.fr>

Photos d'illustration à télécharger sur <https://www.blonde-aquitaine.com/fr/photos/>

Le contenu de cette campagne de promotion reflète uniquement la position de l'auteur et relève de sa seule responsabilité. La Commission européenne et l'Agence exécutive européenne pour la recherche (REA) déclinent toute responsabilité quant à toute utilisation qui pourrait être faite des informations qui y figurent.



CAMPAGNE FINANÇÉE
AVEC LAIDE DE
L'UNION EUROPÉENNE

THE EUROPEAN UNION SUPPORTS
CAMPAIGNS THAT PROMOTE RESPECT
FOR THE ENVIRONMENT.

